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Comité Consultatif Patrimoine    

Lundi 16 janvier 2023 
Compte-rendu 

 

Diffusion : 15 élus de la Municipalité de Saillans, 
et aux Membres du CoCon Patrimoine : 
Maryse Baesberg (M. B.) ; présente 
Maurice Yendt (M.Y.) ; présent 
Gérard Verger (G.V.) ; présent 
Nicole Costerousse (N.C.) ;  présente 
Dominique Arnaud-Tuillier (D.A.T.) ;                    présent 
Vincent David (V.D.) ; présent 
Elisabeth Perrot (E.P.) ; absente excusée 
Jean-Claude Bartoletti (J-C.B.) ;                     absent excusé 
Jean-Michel Aubert (J-M.A.) ; présent 
Patrick Thévenet (P.T.) ; présent 
Elie Maroglou (E.M.) ; absent excusé 
 David Gourdant (D.G.) ; absent excusé 
 
Elus : 
François Brocard, Maire, présent 
Annette Gueydan, Adjointe, présente 
André Oddon, Conseiller municipal, présent 
Romain Simonet, Conseiller municipal du groupe CoCon Patrimoine, absent excusé. 
 

A/ Objectif des Journées Européennes du Patrimoine 
2023 (J.E.P.) et points sur le Patrimoine : 

 
Du 15 (journée des enfants) aux16 et 17 sept 2023 avec 

pour thème : 
Le Patrimoine vivant 

Limiter les panneaux à l’extérieur, avec l’exemple du panneau en plexiglass 
sur l’église. 
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Emplacement de panneaux : 
 

1. Eglise Saint-Géraud 
2. Le cadran solaire de l’église 
3. Mairie 
4. Tunnel 
5. Temple 
6. reste du Mausolée romain (pierre romaine) 
7. Les Ponts Algoud et Rieussec 
8. L’Usine 
9. L’église Notre-Dame à la Daraize 
10. L’ancien couvent des Sœurs trinitaires 
11. Les 2 places du Prieuré 

 
Entreprise pour estimation des coûts : Coordonnées à fournir par Gérard 
Verger 
Utiliser des formats standard (A3 ?) 
Etude de prix : Annette Gueydan 
Avec un QR code ? 
Exemple du vieux Bourdeaux (ci-joint) 
 

1/ Passages voûtés, passerelles et arceaux : 
Non abordé. 
 
2/ Ouverture du Théâtre du Temple : 
Si l’exposition est prête : L’Exil des plantes  / chemin des Huguenots 
Toutefois la somme atteinte à ce jour ne représente que 33 % du 

montant nécessaire. 
 
L’exposition pourrait être axée sur le projet. 
 
Spectacle ? Impossible avec une exposition. 
 

 



Compte-rendu de la réunion du 16 janvier 2023 - Comité Consultatif Patrimoine - Page 3 
 

3/ Visite de la salle du Conseil Municipal : 
Visite guidée à étudier en + des visites libres. 
 
4/ Présentation de la restauration de l’église : 
 
Explicatif sur le panneau solaire à mettre en place (Voir avec liste 

précédente) 
Sortie prévu des panneaux 2022. 
 
Une réunion publique aura lieu sur les travaux de l’église : que mettre 

en avant ? 
 
Point de François Brocard sur les travaux de l’église : 
 
Le mécanisme de l’horloge est ancien et sera difficilement réparable. 

Pourquoi ne pas le déposer et l’exposer dans l’église ? 
Les pignons sont très dégradés. 
 
Prévoir une école horlogère pour apporter de l’énergie au mécanisme 

pour éviter d’avoir à le remonter chaque semaine.  
 
Voir à avec la DRAC si digne d’intérêt. 
 
Voir le véritable coût de la restauration. 
 
Voir ce qui est prévu en réunion de chantier. 
 
En dernier lieu exposition dans l’église. 

 
6/ Circuit de découverte des cabanons de Saillans : 
 
Premier circuit : refaire la signalétique : non urgent et à dissocier des 

Journées du Patrimoine. 
 
Syndicat de la Clairette.  
Rencontre Mme Lafargue (Directrice du Syndicat)  le 16 01 2023 : 

V.D. et J-m.A. 
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C’est pertinent. 
On est encore dans les délais pour intégrer Saillans dans la plaquette. 
Estimation financière du budget par le Syndicat de la Clairette ; le 

porteur du projet ne peut pas être le Syndicat. 
 
Ensuite entretien des panneaux par le Syndicat. 
 
A Saillans : souhait du syndicat que ce soit la commune qui soit 

porteur du projet. 
Bureau du Syndicat = mi-février. 
Retour vers la Mairie ensemble. 
Le Syndicat souhaite sentir une impulsion. 
Le thème de Saillans : le cabanon comme outil de travail. 
Il n’y a donc pas de double emploi avec le thème à Châtillon-en-

Diois. 
8 chemins de la Clairette dans le Diois : aucun à Saillans. 
Le Syndicat a la capacité de signer les conventions. 
 
L’objectif est la réalisation avant l’été 

 
B/ Centre d’Interprétation / Musée virtuel : 

Non abordé. 
 

C/ Participation au projet d’aménagement du Centre 
bourg (Centre ancien) : 

 

Ce soir à 18 H. le 3ème atelier. 
2 ateliers ont déjà eu lieu. 
1er : diagnostic  (26 novembre 2022) ; 
le second : « le rêve » pour notre village (12 décembre 2022) ; 
le compte-rendu du 3ème vous sera transmis. 
 

Réunion publique le 30 janvier à 20 heures à la salle des fêtes 
 

Périmètre de l’étude : Centre ancien / Echo / Soubeyranne : 
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Travaux : 3 phases SMPAS : phase 1 (elle-même découpée en îlots) 

bordée à l’Ouest par les rues Raoul Lambert et Dr Illaire et à l’Est par les 
rues du boulevard et de la République / phase 2 : Est de la rue du 
boulevard y compris cette rue, Soubeyranne et boulevard de l’Echo Echo / 
phase 3 quartier autour de la place de la Daraize + rue Porte Neuve. 

 
Pour l’AMO (Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) pour l’élaboration 

d’un cahier des charges (Programme) Catalpa, étude sur l’ensemble des 
zones phasées. 

 
Les travaux débuteront septembre 2023, au fur et à mesure de 

l’avancement des travaux, des revêtements provisoires seront mis en place. 
 
 

D/ Où en est la proposition de G.V. sur la 
communication par affichage pour les panneaux du Fossé et du parvis 
de l’Eglise ? 

 
Non abordé 

 
 
 

E/ Prochaine réunion du CoCon Patrimoine :  
 
20 février à 16 Heures  

 
 
 
 

F/ Visite du clocher et du mécanisme de l’horloge :  
 
Le 30 janvier à 14 Heures, avec François 
 
Le 6 février à 14 heures, avec Patrick. 

 


